

CONCLUSIONES DEL IV CONGRESO INTERNACIONAL EN GESTION DE RECURSOS NATURALES

En el marco de las celebraciones del cincuentenario de la Unión Mundial para la Naturaleza (UICN), el Centro de Estudios Agrarios & Ambientales (CEA) de Chile organizó el IV Congreso Internacional de Gestión en Recursos Naturales, realizado en el Hotel Termas de Puyehue entre el 23 y el 27 de noviembre de 1998. Contó con la colaboración de la UICN-Sur, del Comité Chileno de la UICN, del PNUD, FAO, SEMARNAP (México), Consejo de las Américas, entre muchas otras instituciones.

Asistieron 270 congresales de 19 países (Alemania, Argentina, Brasil, Bolivia, Chile, Colombia, Costa Rica, Dinamarca, Panamá, Ecuador, EEUU, España, Holanda, México, Nicaragua, Paraguay, Perú, Uruguay, Venezuela). Este evento estimuló la discusión, intercambio de información y de experiencias de profesionales e investigadores relacionados con la gestión de recursos naturales en diversos países. Por su estructura se buscó reunir en un solo congreso a diversos actores de la gestión ambiental, desde educadores ambientales a investigadores en manejo de vida silvestre, de comunicadores sociales a economistas ambientales. El congreso contó con tres simposios, 10 talleres, una muestra de videos y una muestra de libros. De un total de 214 trabajos, 55 se presentaron en el VI Simposium de Manejo de Vida Silvestre, 52 en el IV Simposium Iberoamericano de Educación Ambiental y 81 en el IV Simposium de Desarrollo Sustentable, sumados a 21 videos y 5 presentaciones de libros.

Entre los conferencistas plenarios destacaron la Dra. Maritta Koch-Wesser (Directora General de la UICN sede central Suiza), los señores Thomas Reich y Vicente Ossa (Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente PNUD, Chile), el Sr. Cristián Moscoso (Consejo de las Américas, Chile), la Sra. Ana Puyol (UICN-Sur, CEC Ecuador), el Dr. Bernardo Ortiz von Halle (Coordinador Regional de Biodiversidad UICN-Sur, Colombia), el Dr. Edgar González Gaudiano (SEMARNAP, México), la Dra. Dora Grigera (Universidad del Comahue, Argentina), el Sr. Jakob Holst (UICN-Sur), el Dr. Javier García Gómez (Universidad de Valencia, España), la Dra. Denisè Hamu M. de la Penha (Ministerio del Medio Ambiente de Brasil y Presidenta de la CEC-UICN, Sur América), el Dr. Ramón Soriger (Estación Biológica de Doñana, España), la Sra. Sara Larraín (Programa Chile Sustentable), el Sr. Jaques Patri Didier (FIA, Ministerio de Agricultura de Chile) y el Dr. Víctor Pulido (FAO-Perú).

Varias conclusiones se pudieron extraer de este congreso, siendo la más relevante la urgente necesidad de abrir nuevos enfoques a los problemas ambientales derivados del mal uso de los recursos naturales. Hace falta un trabajo más interdisciplinario y con un enfoque integral. Es de especial interés una gestión sustentable de los ecosistemas, pero el mundo de los economistas, ecólogos, educadores ambientales y otros importantes actores no siempre se reúne. Estos congresos son una buena tribuna bianual y una excelente instancia de coordinación para expertos de diversas disciplinas y con fuertes competencias en diversos recursos naturales.

El V Congreso Internacional de Gestión en Recursos Naturales se realizará en la ciudad de Valdivia, Chile, en noviembre del año 2000 y puede solicitarse información a la dirección indicada.

Centro de Estudios Agrarios & Ambientales
Casilla 164, Valdivia, Chile .
Teléfono: (56) 63-215846
Fax: (56) 63-299065
Correo electrónico: cea@valdivia.uca.uach.cl